

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Uno que tira de la manta La traída de agua

### Un designio masónico contra España

Cien mil ejemplares ha editado el doctor Albiñana de un manifiesto que conviene difundir, para advertencia de los españoles incautos a la ruina, en colaboración con unos cuantos políticos españoles que son por temperamento propicios a las convulsiones de la revolución.

El manifiesto es claro. No se economiza la fraseología violenta a tono con la que usan los perturbadores del orden y los enemigos de la patria. Y se dicen las cosas con crudeza necesaria para que las entiendan los más obstinados. Es necesario hablar así. Desgraciadamente ha llegado el momento. Y así con franqueamiento se dice que el estado de agitación que se trata de crear en España es obra de una conjuración masónica, de la que es escuela el «intelectualismo» el Ateneo de Madrid, el siempre blasfemadero—como dijo Menéndez Pelayo—y hoy logia masónica al servicio de un propósito de revolución.

Algo habrá dicho Trotsky, cuando por conducto de un político catalán—el republicano señor Junoy que se dice amigo personal del Rey—ha solicitado venir a pasar un temporada «de descanso» en las costas levantinas, recordando quizás lo bien que le trataron aquí, y el sabidazo que dió al conde de Romanones para ayudas de gastos.

Pero este viaje le ha fracasado el ministro de Estado, negando cuerda y firme el permiso al colaborador de Lenin y organizador del Ejército Rojo.

Por la prensa portuguesa, celosa de la independencia de Portugal, de la que nosotros somos así mismo fervorosos defensores, sabemos que hay un designio masónico para crear, restableciendo la República en ambos países, la federación ibérica; y por el doctor Albiñana, que lo denuncia, nos enteramos de que funciona un «soviet» masónico, con prensa europea subvencionada, para difamar a España, negándole capacidad para la vida internacional, y de paso arruinando la económicamente, con la especulación financiera sobre la peseta a cuenta de rumores absurdos, tales como el de haberse proclamado la República en Sagunto y ser diarios los fusilamientos en la Puerta del Sol.

Al doctor Albiñana no se muerde la

lengua, y afirma rotundamente que «el señor Unamuno sabe algo de esta felonía», no sin añadir de pasada que la lección magna que ofrece ese señor profesor es la de cobrar juntas las nóminas correspondientes a los años de su destierro voluntario, devengadas por una cátedra que no sirvió, para convertirse—él que se dice mártir—en un vulgar parásito nacional.

La difamación de España, los ataques contra sus instituciones fundamentales—trono y altar,—la especulación con su divisa monetaria, la agitación que sirven unos cuantos pseudo-intelectuales, y cuanto se hace por lanzar a España a una revolución comunista que la destruya y la entregue indefensa y agotada a la rapacidad extranjera, convirtiéndola en otra Rusia, pero con fronteras accesibles y situación geográfica codiciada, todo es resultante de un designio de la Masonería, con la cooperación de la banca judía internacional.

Portugal ve en ello el peligro para su independencia nacional y su prensa lo denuncia al país y lo advierte a la Dictadura militar, que es remanso de paz donde Portugal se rehace, nieccionado y dolorido aún por el paso de la demagogia republicana.

España lo debe ver así mismo; y pare que lo vea, se le dice y con toda claridad se tira de la manta para descubrir el juego.

En 1910 asesinado el Rey Carlos y el Príncipe heredero en el Terrete de Pazo, un consejero de la Corona, don Miguel de Brito, decía:

«Al extremo que hemos llegado no se puede retroceder: o normalidad constitucional o revolución».

Recientemente otro consejero español ha repelido el dilema de Brito. Y estamos en los cuernos del dilema.

Portugal pasó de uno a otro; salió de la normalidad constitucional que restableció Teófilo de Sousa a la revolución del 5 de octubre. La República le empobreció, le arruinó, le deshizo, hasta que la Dictadura militar le asentó la paz y el orden, enviando a Angola los indeseables. Hoy Portugal defiende esa paz que es consubstancial con la restauración y aún con la independencia de la patria.

Y ahí queda esa lección de Historia.

MIRABAL

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

De Madrid han regresado don Diego Cánovas y su hija doña Berme Cánovas viuda de Cervantes.

—Se encuentra en Cartagena don Cecilio Etechoven.

—Se ha trasladado a Los Dolores, doña Paos Cendra viuda de Chiralt y sus bellas hijas María Jesús y Angélica.

—Ha marchado a Murcia nuestro compañero en la prensa don Francisco Mediate.

—Ha regresado de Zaragoza y Madrid el Comerciante de esta plaza don Orenco Bernal Blázquez.

—A Madrid ha marchado con motivo de la boda de su sobrina Amparito Ardeaga de Guzmán que se verificará el día 5 de este mes, el teniente coronel de Caballería don Antonio Pérez y su distinguida esposa doña María Luisa de Guzmán.

—A Murcia, el cura ecónomo de Santa María de Gracia don Tomás Collados González, que esta mañana ha predicado en la solemne función religiosa celebrada en el Seminario Conciliar de San Fulgencio.

### ENFERMOS

Se halla restablecido el precioso niño Manjano Pasqual de Riquelme.

—Está enferma doña Magdalena Ripoll, esposa del teniente coronel de Artillería don Arturo Díaz Clemente.

### LETRAS DE LUTO

Esta mañana se ha verificado el entierro de la bondadosa señora doña Isabel Nieto Ros, cuyo cadáver ha sido conducido al cementerio del Algar, figurando en el acompañamiento numerosas amistades de la finada.

Descansen en paz y reciban su hermano, sobrinos y demás parientes nuestro más sentido pésame.

En el palacio de la Capitanía General, se han reunido el Comité Ejecutivo y el Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, en sesiones ordinarias, en los días 30 de abril y 1 del actual.

Ambas Juntas han sido presididas por el Excmo. señor Capitán General del Departamento, don José Rivera y Alvarez de Caceres y a ellas ha asistido los señores Alcaldes de Murcia y Cartagena, Representantes de los ministerios de Marina y Hacienda, Ingeniero-Director de la Mancomunidad y el señor Arévalo, de la Confederación Hidrográfica del Segura, Representantes de los Municipios de Murcia, Cartagena, Lorca, Orihuela, La Unión, Fuente Álamo, Torres de Cotillas y Benferri.

Aprobadas las actas de las juntas anteriores, se procedió por el Secretario a dar cuenta de la correspondencia oficial tramitada, así como de los acuerdos tomados durante el primer trimestre del año, siendo sancionados por el Pleno.

Se presentaron las certificaciones nombrando Representantes y Suplentes de los Ayuntamientos de Benferri y Socovos, recién ingresados en la Mancomunidad, así como las de Lorca y Totana, que fueron aprobadas.

El señor Ingeniero Director manifestó, que estimando necesario, una vez aprobado el Proyecto de Bases o Plan General de las Obras, el estudiar la fórmula para obtener los recursos necesarios para llevarlas a efecto, pasaba a exponer a la consideración del Comité, las fórmulas económicas en las que a su juicio pudiera encontrarse la solución que se desea, dando lectura a las mismas.

El señor Presidente, después de hacer el mayor elogio del trabajo realizado por el señor Ingeniero-Director, invitó a los señores del Comité a que emitiesen su opinión sobre el mismo, acordándose, después de amplia deliberación, que sobre dicho estudio informase el señor Delegado de la Intervención General de la Administración del Estado, para su presentación al Pleno con el dictamen del Comité.

Presentado al Pleno el referido estudio con el informe antes expresado, acordó por unanimidad que estimando muy aceptables todas las fórmulas propuestas, si bien dando preferencia al orden en que van señaladas, se elevasen a la Superioridad para la resolución que proceda.

El señor Ingeniero-Director manifestó que se hallaban terminados los proyectos de ejecución del primer trozo del Canal del Segura y primero del de Cartagena, en los que se hacen considerables bajas en relación con los precios de los mismos trozos que en los presupuestos del Proyecto de Bases, figuraban, debido a la aplicación del valor de los materiales y mano de obra vigente, inferiores a los utilizados en el mencionado Proyecto de Bases, que fueron los del proyecto del Ingeniero señor Ribera.

Fueron presentadas y aprobadas por unanimidad, las cuentas del mes de marzo, correspondientes a los servicios Técnicos y Administrativos.

Adquiera V. el  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
**CASAU, MAYOR, 13**

¿Le cuesta encender la lumbre?

**USE GAS**

¿Quiere Vd. guisar con prontitud?

**USE GAS**

¿Quiere Vd. ahorrar dinero?

**USE GAS**

## Teatro Circo La Novena del Santísimo

Esperábamos, después de lo que ayer dijimos, ver la segunda representación que la Compañía de zarzuelas y revistas Gómez-Gimeno tenía en escena para juzgar su labor, y modificaba esta, pero las dos obras que anoche puso en escena confirman el juicio que mereció a del primer día y no sólo nos priva de poder elaborar su actuación sino que tenemos que reprobarla de acuerdo con las personas sensatas que asistieron; y siguiendo las normas trazadas no ocupamos de esa serie de revistas teatrales.

## ¡ALERTA, CATÓLICOS!

Estos días vienen recorriendo la ciudad, visitando las casas, ciertas señoras y señoritas que ofrecen biblias y otros libros y folletos protestantes, a cambio de limosnas y donativos, a título de propaganda religiosa y social y obras benéficas.

Como en sus visitas ocultan la verdadera finalidad protestante de su misión, para coger incautos, advertimos a nuestros lectores para que anden prevenidos y no se dejen engañar creyendo que se trata de propaganda católica.

PENDIENTES para 1.ª Comunión  
Muñoz y Belmonte - Campos 10

## Información de Marina

### Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el Vicealmirante don Angel Cervera, Comandante General del Arsenal, Capitán de Navío don Luis Verdugo, Comandantes de Infantería de Marina don Serafín de la Píñera, y don José Martínez de Gallinaga, Contador de Navío don Javier Teus y el Médico primero don Carlos Lahos.

—Cesa en las defensas submarinas del Departamento y es pasaporte para Madrid, el Teniente de Navío don Francisco Núñez.

### Del Diario Oficial

Concede dos meses de licencia por enfermo para Menorca y esta ciudad a segundo vigía de semáforos de la Armada, don Trinidad Moberri Hernández.

—Destina a la Dirección General de Campaña y de los servicios de Estado Mayor, al Teniente de Navío don Francisco Núñez Rodríguez.

—Nombra Capataz del taller de Armería del Ramo de Artillería de este Arsenal, al operario de primera clase Daniel Andreu Martínez.

Mañana terminan los cultos del solemne novenario a Jesús Sacramentado que se viene celebrando en Santa María de Gracia y en los que con tan notable unión y elocuencia predica el ilustrado canónigo de J. é. M. I. señor don Pedro Alcántara Hernández, cada día escuchado con mayor agrado por la numerosísima concurrencia.

A las ocho se celebrará misa de Comunión general, a la que están invitadas todas las asociaciones religiosas de esta ciudad, y a las diez habrá misa solemne con sermón por el referido orador sagrado.

Por las notables voces que serán en la parte musical de estos cultos, señores Vela, Maestro de San Juan Morales y Sánchez y coro con acompañamiento de orquesta se cantará la misa «Te Deum laudamus» de Pergolesi, bajo la dirección del reputado Maestro don Jerónimo O'Leary.

Por la tarde a las seis será la última función, con sermón, y en ella, cantará preciosos motetes el barítono don Víctor Vela. Se terminará con solemnisísima procesión de Miserva y bendición del Santísimo.

## Música en el Muelle

Programa de las obras que ha de ejecutar la Banda de Música del Regimiento 70 en el paseo de Alfonso XII mañana domingo de 12 y media a una y media:

«Dominguín», pasodoble, D. Méndez; «Preciosa», Obertura, Weber; «La Parranda» Canto Murcia, Alonso; «Sem, Ronda solteras» Idem; «Peñalver», pasodoble, D. Méndez.

## DE FUTBOL

Mañana tarde a las cuatro en el campo de deportes de la vecina ciudad de La Unión, se celebrará un interesante partido de fútbol, entre los equipos «Real Murcia F.C.» y «Gimnástico F.C.» de La Unión.

Mañana tarde a las cuatro y media se celebrará un interesante encuentro en el Estadio del «Stadium Almería» entre los equipos «C. D. Concepción» y «C. D. Cartagenero», correspondiente al torneo copa.

Mañana tarde a las 4 se jugará un interesante partido entre los equipos Racing Abad y reserva del Paral en el campo de la Vereda de San Félix.

El «Paral» se alineará a la siguiente forma: Bernardo; Bernabé, Miguel; Antonio, Paco, Manuel; Luis, Joaquín, Tato, Pepe, y Diego; y el Racing: Nino; Zumba, Curro; More, Lero, Puche; Paco, Obispo, Anovas, And 4 y O. 11.